

千葉市災害対策本部 本部員会議 27回目

1 日時

令和元年10月25日（金）13時00分～

2 議事内容

（1）本部長指示

- ・各部各区で避難所等対応ありがとう。
- ・これから満潮が15時頃にあり、河川・水路等の氾濫含めて最大級の警戒が必要になる。
- ・充分各部各区において万全の対応をしてもらいたい。
- ・雨が18時頃まで続くということで、場合によっては、JR等公共交通機関の運行停止も考えられ、その場合、帰宅困難者が出てくると想定されるので、そうしたことを含めて、交通機関等の情報を充分収集しながら、備えは万全にしておいていただきたい。
- ・消防・建設部含めて、様々な対応をお願いしたい。

（2）各部からの報告

○事務局

- ・今後の天気の見通し

18時頃まで、今と同じくらいの雨が降ると予測されていると資料にはあるが、気象庁に確認したところ、更に強く雨が降るという予報もあるのでご留意いただきたい。

- ・千葉県土砂災害警戒情報

千葉市も警戒対象地域であり、美浜区を除く全区の土砂災害警戒区域等を対象に避難勧告を発令している状況。

公民館27館を開けて、避難所を開設している。

- ・水位（村田川）

氾濫危険水位が、3.2mで、12時20分時点では3.9mとなっており、非常に危険な状況となっている。

村田川の本流域近辺に避難勧告を発令している状況。

○消防部

- ・対応状況

配置人員については、100人近くを招集して対応している。

- ・災害出動

風水害・危険排除については、12時現在、市内で35件出動している。

内訳は、中央区20件、稲毛区1件、若葉区2件、緑区12件である。

出動の詳細は、道路冠水12件、住宅への浸水21件、その他、土砂が流れてきてフェンス

が壊れた、川が氾濫しそう（北谷津町 都川・現場確認中）となっている。

また、緑区と連携して、土砂災害警戒区域への広報活動をした。場所は、小食土町、下大和田町、大椎町、小山町。

満潮時間は 15：16 となっていて、まだまだ警戒していく必要がある。

○都市部

・交通情報（現状）

JR 市内全域で遅延が発生している。市外の県南部において運転見合わせ中で、再開見込みは無い状況。

京成も千葉線・千原線ともに遅延が発生。

モノレールとバスは、今のところ平常運行。バスは、道路冠水によって、影響が出る可能性がある。

・市営住宅のエレベーターが雨により停止（閉じ込めは無し）。

・誉田あたりでは浸水しているとの情報もある。

・美浜区の稻毛海浜公園近辺も 30センチほど冠水しているとの情報もある。

○建設部

集中的な大雨により、市内いたるところで道路冠水が発生している。

・末広地下道（千葉寺）

現在全面通行止めとなっている。

自動車 1 台が立往生しているという状況。この場所は、ポンプによって排水することになっているが、3 台のポンプをフル回転していたが、対応が追いつかなかった。

・蘇我町線のアンダーパス

国道 357 号線の方から生実池に向かう 1 車線が浸水しており、通行止めをしている。

・千葉駅

10cm ほど浸水した段階で、1 度通行止めをした。

12：30 の段階で水がひいたため通行止めを解除した。

・蘇我駅山側（調査中）

駅前ロータリーで浸水が起こりやすいところ。

冠水が見受けられると情報が入っているが、詳細は調査中。

・千葉公園

綿打池は、氾濫について警戒していたが、現在、水は引いており、安定状態である。

千葉公園周辺については、土のうを積むなどして個別に対応している。

・新港横戸町線と国道 357 号線の交差点

現在冠水していて、国道事務所と合わせて対応している。

・水門

15時ころ満潮ということで、排水機場については、業者を配置して対応。

中央1号、2号、3号の水門については、県に確認したが閉める予定はないとのこと。

・草野水路

12時台で水位が約2.5mとなっており、もう少し水位が上がると危険な状況になる。

11時台より下がっていて、油断は許さないが、引き続き注視していく。

・ポンプ場

都ポンプ場の周囲のマンホール周辺で、溢水しており、通行止めをしている箇所がある。

○水道部

市水道給水エリア、県水道給水エリアともに、通常運転で異常なし。

○保健福祉部

・医療施設

緑区にある病院が床上浸水している。

詳細な被害は現在確認中。

それ以外の施設には影響ないが、引き続き確認していく。

・福祉施設

障害者施設の裏山が崩れ、職員棟の方に土砂が流れ込んだ。

居住スペースには流れ込んでは無く、けが人等はいない。

入所者が39名いる。職員が現地に行って、状況確認の上、対応を検討する。

○緑区

消防部の協力を得て、3班体制でパトロール広報をしている。

現在把握している被害状況は、障害者施設の裏山と、外房有料道路が1車線崩れているということがある。

板倉町だが、村田川が既に溢れていって、板倉町内会館に避難しているという状況。

パトロール出ているが、各所で冠水していて、車が先まで進めず、全部の被害状況が把握しきれていないが、引き続き情報収集に努める。

○中央区

院内町で断水の連絡があり、現在調査中。

稻荷町で、アンダーパスで冠水があったと連絡があったが、調査に到着したときには水が引いていた。

宮崎町のくぼ地のところで、一時、車のドア辺りまで冠水してしまっていたが、消防の協力を得て、ポンプで排水して、今は膝下20cmくらいになっている。

中央区は2班体制で広報車でまわって、避難勧告の広報をしている。

3 今後の予定

本日の夕方（時間は調整）に本部員会議を開く。

4 その他

○事務局

引き続き、各部の対応をお願いしたい。

避難所の直近要員については、各所属の方に連絡しているので、協力をお願いしたい。